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在旗忠网球中心的办公室内，上

海大师赛赛事总监吕华勇刚落座，对

讲机内便传来呼叫声，“你看，这就是

上海大师赛升级后的最大挑战，有太

多事情要忙，工作人员总是在呼叫

我。”1998年，首届喜力网球公开赛在

申城种下ATP的种子，如今，上海大

师赛升级为跨越14天的ATP1000超

级大师赛，吕华勇见证了职业网球赛

事在上海这20余年发展的全过程。

仅仅25年，申城就拥有了规格仅

次于四大满贯的超级大师赛，这是一

项前所未有的成就。吕华勇透露，上

海大师赛的“升级”之梦始于十年前，

“我们在2013年考虑了升级事宜，2015

年起开始有计划地追求实现升级计

划，我们想成为中国的迈阿密大师赛

或者亚洲的印第安维尔斯大师赛。”

单打比赛规模扩大到96签，赛程

从一周延长至两周，意味着旗忠网球

中心硬件升级的紧迫性。赛事主办方

上海久事体育产业发展(集团)有限公

司董事长杨亦斌坦陈，硬件升级是办

好大赛的基础，“从99场比赛到162场

比赛，场次增加60%，我们赛场接待球

员的原有硬件是不够的，需要更大的

更衣室、更大的健身房、更好的餐厅。”

为了给参赛者们提供最好的服

务，旗忠网球中心进行了多重硬件升

级。阔别上海四年的费德勒经纪人戈

德西克对赛事的升级情况倍感惊喜，

他直言上海大师赛为选手提供的健身

房在所有ATP巡回赛中最为出色。

在杨亦斌看来，这句称赞体现了上海

大师赛追求的理念——了解并满足球

员们的真正需求，“我们不会去做太多

豪华、浮夸的东西，我们要做的是了解

包括球员在内的所有参与者、所有赛

事服务对象的真正需求是什么，然后

针对性地配置功能性硬件。”

参赛选手人数大增，也意味着赛

事需要更多后勤保障人员提供服务。

杨亦斌表示，相比硬件升级，主办方赛

前更担心软件问题，“我们怎么样才能

更好地为所有参赛对象做好服务工

作，的确存在难点。”吕华勇也毫不避

讳上海大师赛所面临的挑战，“其实要

在这么多天内保持高水平服务，是一

项全新的挑战。赛事举行以来，我很

疲倦，我们每位工作人员都很疲倦。”

保障14天高水平服务离不开所

有工作人员的辛勤付出。作为赛事专

用司机，汪卫东已为上海大师赛服务

过八次，而今年赛事升级意味着他的

工作周期和强度也随之大为增加。每

天早晨7点，汪卫东就从家中出发，一

整天在指定区域待命，保障接送运动

员的交通需求。最晚时，凌晨1点他

还在开车将球员从球场送回酒店，当

天工作近19个小时。不过，喜欢网球

的汪卫东乐在其中，“能够为这些高水

平选手服务，我倍感荣幸，愿意尽自己

所能提供最好的服务。”

上海大师赛升级后的第一年，赛

事所展现出的专业性与服务保障能力

一如既往地得到了参赛球员的一致认

可。吕华勇透露，“我可以很自豪地告

诉大家，许多首次参赛的球员都对上

海大师赛留下了深刻的印象。”头号种

子阿尔卡拉斯就是第一次来申城参

赛，他为自己的上海大师赛初体验送

出高度评价，“旗忠网球中心中央球场

令我印象深刻，这是一座一流的球馆，

所有设施都非常棒。上海也有一流的

球迷，连训练馆也坐满观众，我在这里

感受到了超出预料的热情。我第一次来

中国，这是一次非常棒的体验。”

见多识广的ATP主席安德烈亚 ·高

登齐认为，上海大师赛的赛事水平将

ATP大师赛推向全新的高度，“上海正在

引领‘大师赛’升级为规模更大的‘超级

大师赛’的浪潮。我们在这里看到升级

的基础设施，以及出色的球员服务与球

迷体验，这一切共同将大师赛推向了一

个不同的水准。”

几天前，吕华勇还在担忧，“我们每

天都在担心有什么事做得不够好。周日

将迎来我们的‘哭泣日’，所有工作人员

都会因过去两周的疲惫而大哭一场，这

会令我们得到一些情绪释放。”当这位上

海大师赛的见证者昨天在球员包厢内与

费德勒共同观看上海大师赛决赛时，所

有的担忧都烟消云散了。而在杨亦斌看

来，一届大师赛的落幕不意味着结束，

“今年对我们来说是重新启航，也是上海

大师赛一个全新的起点。”

上海将网球大师赛推向新的高度
■本报记者 吴雨伦

对于中国国家公路自行车队的唐

欣而言，上周六落幕的环崇明岛国际

自盟女子公路世界巡回赛将在一定程

度上影响她的运动生涯。第一赛段仅

排名第58位，第二赛段一跃冲到第六

位，最后一个赛段结束后排名总成绩

第八，如此大幅度的成绩提升甚至连

唐欣自己都没有预料到。

“这是我第一次参加国际赛事，所

以一上来看到实力这么强的国外选手

有点懵了。”唐欣告诉记者，除了凭借

成绩荣膺最佳年轻运动员之外，自己

在崇明更大的收获是开阔了眼界，“第

一天比赛结束后，我就告诉自己不能

被对手的实力吓倒，要在比赛中做好

自己。这项赛事让我获得了前所未有

的经验，也让我明白了自己有能力与

高水平对手拼一拼。”

唐欣自然不是唯一一位从环崇明

岛女子世巡赛中获得全新体验的选

手。对于第七次参加这项赛事的杰

克 ·埃尔奥拉女子职业车队车手尼娜 ·

凯斯勒而言，这次也有不同的体验。

“每次来这里，都能发现这座岛的变化

非常大。赛道两边的自然风景越来越

迷人，绿色植被更为茂密，当然还有始

终如一的高水准办赛能力。”尼娜表

示，来崇明参赛已成为她每个赛季非

常重要的日程安排。

从2003年到2023年，经过20年

的沉淀发展，环崇明岛女子世巡赛如

今已经与环法、环意等世界顶级赛事

平级。在数代国内选手伴随赛事发展

而成长的同时，国外高水平运动员也

借机了解了崇明岛的魅力。崇明区体

育局局长姚李超表示，本届赛事的成

功举办，向全世界又一次展示了这座

世界级生态岛的魅力，“这些高水平运

动员的到来和参赛，实际上就是对我

们最好的宣传。”

为了办好赛事，崇明当地各部门

拼尽全力做好服务保障工作。国网上

海长兴供电公司主动对接赛事主办单

位，制定详细周密的保供电方案，不仅

为比赛提供清洁绿色能源，也为赛事

交通提供绿色助力，保障新能源车的

充电服务；路政部门对赛道覆盖所有

区域进行“地毯式排摸”，保证数千个

窨井盖安放平整；此外相关部门还“蹲

守”指定地点，利用封闭的短暂时间紧

急拆除路面上所有的机动车减速带。

对于未来，崇明有更远大的“目

标”。“我们已经有了20年公路自行车

赛的积累，坐落崇明、用于场地自行车

赛事的上海自行车馆也已正式完成综

合竣工验收。接下来，我们还会着力

于发展山地车、小轮车等其余自行车

运动项目。崇明未来的目标，是争取

举办自行车‘大世锦赛’。”姚李超所提

到的这项赛事是今年8月在英国格拉

斯哥首次举办的全新的自行车世锦

赛，这是史上首届囊括七大项目的自

行车顶级赛事，场地自行车、公路自行

车、自由式小轮车、小轮车竞速和山地

自行车等奥运会竞赛项目悉数在列，

“如果能成功举办这项赛事的话，更多

人会知晓崇明的魅力，这座世界级生

态岛的美名会传播到全世界。”

环崇明岛自行车女子世巡赛落幕

积淀廿年，世界级生态岛有更远大目标
■本报记者 陈海翔

本报讯（记者陈海翔）继10月10日

以2比0击败越南队之后，正在大连的中

国男足将于今晚迎来此次国际比赛日窗

口的第二个热身赛对手乌兹别克斯坦

队，这也是国足在出征2026年世界杯亚

洲区预赛三十六强赛前的最后一场热身

赛。国足主帅扬科维奇昨天表示，球队

希望能与实力强劲的对手热身，“经过一

周的训练之后，所有球员都很兴奋，期待

能够赢下比赛。”

在扬科维奇挂帅后，中国队先后与

新西兰、缅甸、巴勒斯坦、马来西亚、叙利

亚和越南过招，这些球队的世界排名均

低于中国队。而乌兹别克斯坦队将成为

扬科维奇执教以来国足首次面对排名高

于自己的对手。乌兹别克斯坦目前世界

排名第75位，中国队则为第80位。

值得一提的是，国足在10月国际比

赛日中选择的两个对手很有针对性：越

南队是模拟11月16日世预赛的首个对

手泰国队，而迎战乌兹别克斯坦队则是

模拟11月21日主场对阵韩国队。

在13日晚举行的一场热身赛中，乌

兹别克斯坦队轻松地以2比0完胜越南

队，且在身体、力量、节奏方面占据着非

常明显的优势，整个上半时，越南队甚至

没能完成一次像样的射门。回想起国足

与越南队比赛时经常处于被动境地，由

此足见前者与乌兹别克斯坦队在实力方

面的差距。在观看了整场热身赛之后，

扬科维奇和国足教练团队其实已经确定

了今晚的比赛重点，那便是防守阵容的

演练，而这也将成为国足在面对韩国队

时的主要战术。

最近，扬科维奇在国家队的训练和

比赛中偏向采用三中卫体系，而此前用

得更多的则是四后卫体系。扬科维奇

对此表示，全世界没有任何一支球队只

踢一种阵型，“每一场比赛的每一个时

间段，球队的阵型都 有 可 能 发 生 转

化。我们需要准备两种阵型，有两种

不同的打法，目前球员接受和学习战

术思想的速度令我比较满意，我们会根

据比赛的形势，在三中卫和四后卫之间

进行切换。”

在亚运会受伤的中后卫朱辰杰表

示，自己的拉伤已基本痊愈，“我们都做

好了准备，对比赛很期待，希望在教练的

指导下打出这几天重点演练的内容，打

出我们自己的水平。这场比赛我们肯定

会尽自己的全力。”

今晚迎战乌兹别克斯坦队

国足期待与强手过招

本报讯 （记者谷苗）国际篮联三人
篮球大师赛（上海崇明站）昨天在横沙落

幕，蒙古国乌兰巴托队以21比19险胜塞

尔维亚利曼队夺得冠军。

作为国际篮联三人篮球赛事中等级

最高的赛事，同时也是单站获取巴黎奥

运会积分最多的赛事，本次大师赛吸引

了12支顶级球队来沪参赛。主场作战

的中国三人男篮派出北京、福田和无锡

三支球队，另有张宁、齐浩彤两名球员为

塞尔维亚劲旅利曼队出战。

因国家队积分基于球员个人积分累

积计算，尽可能多地为中国三人男篮争

夺奥运积分，是中国球员共同的参赛目

标。在最近一期世界排名榜上，中国三

人男篮已上升至第三位，若能将这一排

名保持至11月1日积分统计截止，即可

获得直通巴黎奥运会的入场券。

本站比赛中，北京队和无锡队顺利

从小组赛出线，但未能在淘汰赛中更进

一步，分别排名第五位和第八位。张宁、

齐浩彤所在的利曼队则一路过关斩将挺

进决赛，最终以2分之差获得亚军。在

冲击巴黎奥运会门票的关键节点，亚军

积分同样弥足珍贵。“我们现在就是要认

真对待每一场比赛。相比立陶宛和荷

兰，我们的优势是参赛机会更多。”三人

篮球国家队领队柴文胜表示，大师赛是

中国三人男篮力争奥运资格的重要一

环。最后的冲刺期里，球员们还将继续

征战“抢分”，为巩固排名全力以赴，力争

锁定直通席位。

上演精彩竞技比拼的同时，本次大

师赛将比赛场地设于乡间田野，创新打

造三人篮球“从街头到田间”的概念。通

过高品质体育赛事的引领，向世界展现

“生态崇明、竞美横沙”的独特魅力，以体

育文化名片推动横沙生态新文旅产业高

质量发展。“我一直以为三人篮球是一项

城市的运动，但通过这次观赛，才发现也

可以是另一种感受。”亚洲篮球联合会主

席、中国篮球协会主席姚明表示，“相信

通过这样的比赛，会给横沙的体育、文

化、旅游带来巨大的促进。”

国际篮联三人篮球
大师赛上海站落幕

本报讯 （记者谷苗）中国体育彩票
近日推出即开新票“我爱中国2023”，以

一抹“中国红”激发大众爱国热情。

面值10元的“我爱中国2023”新票

延续文字符号形象，其丰富多彩的背景

元素设计，描绘了祖国的繁荣昌盛，彰显

着民众的爱国热情，展现时代发展的日

新月异和人民安居乐业的美好生活。

该款新票共有10次中奖机会，最高

奖金25万元。游戏玩法为“主游戏”和

“幸运游戏”相组合的形式。主游戏玩法

为：刮开覆盖膜，如果号码中任意一个号

码与中奖号码之一相同，即中得该号码

下方所示的奖金，中奖奖金兼中兼得。

幸运游戏玩法为：如果出现“爱心”标志，

即中得该标志下方所示奖金的两倍，中

奖奖金兼中兼得。

体彩推出即开彩新票

环崇明岛自行车女子世巡赛的成功举办，再次向世界展示世界级生态岛的魅力。 本报记者 陈龙摄

在偶像费德勒的见证下，胡尔卡奇捧起上海大师赛冠军奖杯。 本报记者 陈龙摄

冷门迭爆的上海大师赛早早注定

会诞生一位新冠军，不过即使在决赛

开打前，16号种子胡尔卡奇都并非热

门。但这位“黑马”一“黑”到底。决赛

面对俄罗斯名将卢布列夫，胡尔卡奇

挽救赛点后以6比3、3比6、7比6（8）

力克对手，收获自己的第二座ATP大

师赛奖杯。

发球是胡尔卡奇最犀利的武器，

身高1米96的波兰人在决赛里轰出

21记Ace球。几乎每位在上海与胡尔

卡奇交手的对手，赛后都表达了对其

大力发球的感叹，卢布列夫自然不会

例外，“他的发球好得难以置信，我其

实没有什么可做的。”与大部分只会强

力发球的“发球大炮”不同，胡尔卡奇

的技术较为全面，在卢布列夫看来，

“胡尔卡奇的底线很强，也很自信，跑

动出色，再加上身高与防守能力——

所有这些都使得他极具威胁性。”

胡尔卡奇5岁时在母亲的指引下

开始打网球，此后他通过电视转播见

证了费德勒问鼎温布尔登，从而对进

入职业网球界产生浓厚的兴趣。2021

年，胡尔卡奇迎来了职业生涯的高光

时刻，依然与自己的偶像有关——在

当年温网四分之一决赛中，时年24岁

的波兰人以三盘完胜瑞士老天王，成

为费德勒职业生涯最后一场单打比赛

的终结者。

而昨天，胡尔卡奇又在偶像的现场

见证下捧起奖杯。在赛后现场发言里

没有提及费德勒，胡尔卡奇在新闻发布

会上专程作出补充，“在刚才的获奖感

言里，我只想感谢所有人。可我却忘了

提及费德勒。我感谢他来看比赛，希望

他不会介意。能在他面前打比赛，我很

开心，也希望他能享受这场决赛。”

这场胜利令胡尔卡奇继2021年迈阿

密大师赛后第二次捧起大师赛奖杯，也是

他本赛季第二次击败世界排名前十的选

手。赛后，波兰人在镜头上用中文写下

“谢谢”，展示了自己与上海的情感连结，

“这是我第三次来这里。今天终于捧起了

冠军奖杯。我希望未来能有更多时间探

索上海这座城市。这里的球迷实在太棒

了，他们会为球员欢呼，也会在赛后等着

合影。我希望从我的角度能为他们做些

事，与他们多交流。我想感谢他们过来看

球，并为我们欢呼。”

2比1力克卢布列夫，夺得上海大师赛冠军

在偶像见证下，胡尔卡奇一“黑”到底
■本报记者 吴雨伦


